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ОРЛОВСКАЯ ПРАВДА

В РАЙОНАХ ОБЛАСТИ

ЗА ЗАСЛУГИ ПЕРЕД ЛИВНАМИ
В дни празднования 420летия Ливен директор хлебо

комбината В.И. Рябенький стал 21м почётным гражда

нином города. 

Решение о присвоении Владимиру Ивановичу почётного
звания принято на днях городским Советом народных депу�
татов по ходатайству коллектива предприятия.

В.И. Рябенький не единственный ливенец, кого город че�
ствует в дни юбилея. 23 июня пройдет торжественная цере�
мония награждения девяти  человек, в числе которых вете�
раны, работники организаций и учреждений города, почёт�
ными знаками "За заслуги перед городом Ливны".   

ФЕЛЬДШЕРАМ БУДЕТ ТЕПЛО
Завершена газификация Гладкинского фельдшерско

акушерского пункта (Мценский район). 

Проведение голубого топлива стало результатом выпол�
нения районной программы подготовки медицинских уч�
реждений к предстоящему лицензированию, которое за�
планировано на февраль 2007 года.

В настоящее время ведутся работы по газификации Алё�
шинского и Подбелевского ФАПов, в начале июня голубое
топливо поступило в Брагинский сельский Дом культуры.
По мере поступления денежных средств газифицироваться
будут и другие фельдшерско�акушерские пункты, которые
до сих пор отапливаются углем.

КНИГА О ДВОРЯНСКОЙ УСАДЬБЕ 
Презентация книги орловского краеведа Г.Г. Лазарева

"Дворянская усадьба с. Бунино" пройдет 23 июня в Бу

нинской средней школе Урицкого района.

В представлении книги примут участие автор, а также
глава администрации района Л.В. Кретов и оказавший по�
мощь в издании председатель ТНВ "Мичуринское" В.Д. Си�
доров. Благодаря краеведческому исследованию читатели
книги смогут узнать об истории села.   

ШКОЛЫ НА ТУРСЛЁТЕ
Вчера в Шаблыкинском районном парке имени Н.В. Ки

реевского завершился традиционный туристический

слёт, который проводился среди учащихся шестых —

десятых классов.

Общее количество участников превысило 100 человек.
Они соревновались в ориентировании на местности, приго�
товлении пищи в походных условиях, исполнении туристи�
ческих песен.

Лучшие любители туризма отмечены призами районной
администрации.

МАТЧ НА ОБНОВЛЁННОМ СТАДИОНЕ
В субботу после реконструкции открывается Новосиль

ский городской стадион.  

На спортивной арене был обновлен газон, отремонтиро�
ваны ограждения и сиденья. В день открытия здесь прой�
дет футбольный матч на первенство области "Дружба�
2006" между хозяевами поля и командой Залегощенского
района. На сегодняшний день в областном турнире ново�
сильцы занимают второе место.  

А в перерыве футбольного матча развлечь зрителей го�
товятся самодеятельные артисты районного Дома культу�
ры.

ПРИДУТ НА ПОМОЩЬ
САНДРУЖИНЫ

Хотынецкий район представит свою команду на област

ных соревнованиях санитарных дружин, которые прой

дут 23 июня на стадионе у посёлка Стрелецкий Орлов

ского района.

Район не был представлен на подобных смотрах послед�
ние пять лет. Но в этот раз из Хотынца готовы приехать сра�
зу 23 дружинника. 

Напомним, что санитарные дружины — это нештатные
аварийно�спасательные формирования, которые создают�
ся для оказания первой медицинской помощи населению
при возникновении чрезвычайных ситуаций. 

Всего в областном этапе соревнований планируют при�
нять участие 18 команд.  

ВОРЫ�ВЕРХОЛАЗЫ
В селе Каменец Троснянского района воры избрали

оригинальный путь выноса украденных горючесмазоч

ных материалов — через крышу. 

Как сообщает пресс�служба УВД, злоумышленники отор�
вали лист кровельного железа со склада, принадлежащего
одному из учреждений, и смогли унести с собой 320 литров
дизельного топлива, а также инструменты и хозяйственный
инвентарь. Ущерб устанавливается. Решается вопрос о
возбуждении уголовного дела.  

ИЗМЕНЕНИЯ В УСТАВЕ — 
НА СУД ГОРОЖАН

Вчера глава города Дмитровска А.А. Соловьёв подпи
сал постановление о проведении публичных слушаний
относительно изменений, которые планируется внести
в устав городского поселения. 

Необходимость корректировки устава вызвана тем, что
ряд изменений и дополнений недавно был внесен в Феде�
ральный закон № 131 "Об общих принципах организации
местного самоуправления в Российской Федерации". В ус�
тав Дмитровска, в частности, планируется добавить пункты
о создании условий для развития в городе народных худо�
жественных промыслов, об организации мероприятий по
работе с молодёжью (в настоящее время эти полномочия
находятся в ведении района) и т. д.

23 июня постановление А.А. Соловьёва будет опублико�
вано в районной прессе, после чего в течение 30 дней жи�
тели города смогут выразить своё мнение о предполагае�
мых изменениях в главном документе Дмитровска. После
этого принятые изменения обсудят и утвердят депутаты
горсовета. 

(Окончание. Начало на 1й стр.)

ВЫБЕРИ МЕНЯ!
Предлагаю вернуться на несколь�

ко месяцев назад. Март. Город в ожи�
дании выборов. Почтовые ящики пе�
реполнены агитационными листовка�
ми кандидатов, обещающих проголо�
совавшим за них избирателям все
возможные блага в кратчайшие сро�
ки. Не был исключением и кандидат
А.А. Касьянов, баллотировавшийся
от КПРФ. Читаем листовку: "Город�
ское хозяйство XXI века — это слож�
ный живой механизм, управлять ко�
торым должны профессионалы, ком�
петентные специалисты, владеющие
современными знания�
ми и технологиями,
имеющие практичес�
кий управленческий
опыт. Управлять эф�
фективно — значит
проводить самостоя�
тельную, социально от�
ветственную политику
в интересах всех жителей города, а
не власти и "придворных"…

С этими утверждениями не поспо�
ришь. Привлекать избирателей таки�
ми тезисами — беспроигрышный ва�
риант. Вот только хорошо, если за
словами — не пустота, а реальное ви�
дение проблем и путей их решения.
Будущий мэр называет три "болевые
точки": ситуация в ЖКХ, низкий уро�
вень жизни, коррупция во властных
структурах. То есть обозначает глав�
ные задачи своей деятельности на
посту мэра. Что на практике?

ЖКХ: ПРОСВЕТА НЕ ВИДНО
Давайте по порядку. Пункт первый:

"необходимо навести порядок в уп�

равлении жилищно�коммунальной
сферой, чтобы люди почувствовали
реальные изменения к лучшему". И
жители почувствовали "улучшение"
почти сразу, в апреле, когда им попы�
тались навязать далекий от идеала
сервис при оплате коммунальных ус�
луг и неразбериху в счетах за элек�
тричество. В городской Совет народ�
ных депутатов  и нашу редакцию жа�
лобы на нововведения поступали де�
сятками. Депутаты даже вынуждены
были вынести этот вопрос на сессию.

Что еще сделано в сфере ЖКХ? На
днях смещен с должности генераль�
ный директор МУП ЖРЭП А.А. Левин.
Но что от этого получило большин�

ство горожан? Карти�
на: вежливые работни�
ки ЖЭУ внимательно
выслушивают жалобы
жильцов, буквально на
следующий день про�
фессиональные и трез�
вые слесари и сантех�
ники приходят по ука�

занному адресу, быстро и качествен�
но устраняют неполадки, а горожане
вместо бесконечных жалоб пишут в
редакцию благодарственные письма
— по�прежнему выглядит утопией. А
отношение работников ЖЭУ к выпол�
нению своих обязанностей никак не
изменилось — почти половина всех
жалоб, поступающих в редакцию, от�
носится к коммуналке.

О том, что происходит в нашем
ЖКХ, можно писать не газетную ста�
тью, а многотомное собрание сочи�
нений. И его авторами с удовольст�
вием стали бы, пожалуй, все без ис�
ключения жители города. 

Пункт второй: низкий уровень жиз�
ни. Касьянов декларировал: нужно
создавать условия для занятости на�

селения через поддержку предпри�
нимательства, развитие промышлен�
ности, обеспечить социальную под�
держку наименее защищенных. На
практике же получается вот что. Но�
вые предприятия почему�то заклады�
ваются в районах области, в Орел же
инвесторы не спешат. Почему? Усло�
вия, может быть,  не созданы? Мэрия
об этом молчит. Откуда же тогда
возьмутся новые рабочие места в го�
роде?

Другой пример: буквально на гра�
ни остановки находится муниципаль�
ный транспорт. Руководители 
ПАТП�1, трамвайно�троллейбусного
предприятия постоянно говорят, да
нет, уже кричат о своих проблемах, о
том, что еще немного и муниципаль�
ный транспорт будет потерян, но ни�
каких шагов пока не предпринимает�
ся. Мэр лишь заявил, что будет выра�
ботана очередная программа, а пока
надо "уходить от популизма и повы�
шать плату за проезд". С предвыбор�
ными лозунгами (заботой о малоиму�
щих) — никакой связи. Касьянов шел
на выборы с обещанием не повышать
муниципальные тарифы, теперь го�
ворит обратное. 

ДОРОГИ МОСТЯТ ОБЕЩАНИЯМИ
Это касается и благоустройства

города, и целого ряда других, не ме�
нее важных проблем. Взять, напри�
мер, дорожное строительство. На
июньском заседании областного Со�
вета народных депутатов рассматри�
валась проблема недостаточного
финансирования работ по ремонту
дорог. Депутаты очень эмоционально
говорили о неудовлетворительном
состоянии дорог в Орле. Касьянов на
заседании присутствовал, но поче�

му�то ни слова не сказал о труднос�
тях, которые испытывает город. По�
скромничал? Скромность — качество
похвальное, но только не тогда, когда
от него страдают горожане. Возника�
ет вопрос: почему мэр даже не пыта�
ется задействовать финансовые воз�
можности, к примеру, областного и
федерального бюджетов? Не просит
помощь у губернатора? Может быть,
дело в личных амбициях главы горо�
да?

Два месяца назад на рабочем
совещании в мэрии прозвучала
информация: центральные дороги
должны быть приведены в порядок
к середине мая, но вот как сло�
жится — неизвестно, потому что

денег нет. К середине мая не ус�
пели. На минувшей неделе первый
заместитель мэра В.В. Еремин за�
явил журналистам: средств катас�
трофически не хватает, но, воз�
можно, частично отремонтировать
дороги удастся к середине сентя�
бря. Но ведь то же самое он гово�
рил и два месяца назад, называя
не достающую для ремонта дорог
сумму — 54 миллиона рублей. От�
куда появятся эти деньги в бюд�

жете, до сих пор не ясно. Да и по�
явятся ли они вообще? Фраза "нет
средств" стала, пожалуй, самым
популярным оправданием бесси�
лия мэрии в любой проблемной
ситуации. 

Информагентство 

"Орловской правды".

После выступления Г.Ю. Семигин
ответил на вопросы.

— Как вы оцениваете экономи�

ческую ситуацию в стране? Нужен

ли России Стабилизационный

фонд?

— По итогам 2005 года Народное
правительство, партия "Патриоты
России" вынуждены были констати�
ровать, что все темпы роста эконо�
мических показателей по сравнению
с 2004 годом упали. Реформы буксу�
ют. Например, в сфере ЖКХ они све�
дены к повышению цен за услуги. Три
четверти российских регионов нахо�
дятся в кризисном финансовом со�
стоянии. Из�за того, что в регионах в
среднем остается только 34 процен�
та собираемых там  денег, остальные
уходят в Москву. Но в результате ре�
форм большая часть проблем легла
грузом на местные бюджеты. В то же
время  правительство накопило 307
млрд. долларов в золотовалютном
запасе и Стабфонде. Россия заняла
третье место в мире по запасу "зеле�

ни". Но доллар постоянно падает,
значит, обесценивается наше нацио�
нальное богатство. Любому эконо�
мисту понятно, что эти деньги не
должны находиться за рубежом, вло�
женные под 1 — 2% годовых. Инфля�
ция на Западе и в России съедает на�
циональное достояние, лежащее в
сундуке Стабфонда. Счетная палата
доказала, что только за прошлый год
мы потеряли более 100 млрд. руб�
лей. В этом вина правительства. На
деньги Стабфонда можно было по�
строить тысячи предприятий в стра�
не. И никакого всплеска инфляции
это не дало бы.

— Какой выход вы видите из

сложившейся ситуации?

— "Патриоты России" предложи�
ли свои пути решения назревших
проблем. Любое хранение резерв�
ных средств в валюте чревато серь�
езными опасностями (в каждом дол�
ларе США обеспечены только 9 цен�
тов). Деньги нужно вкладывать в на�

шу экономику и социальную сферу,
здесь они принесут реальный ре�
зультат. Партия "Патриоты России"
решила вынести этот вопрос на все�
народное обсуждение. Суть нашего
предложения: перераспределить
средства Стабфонда и золотовалют�
ного резерва так, чтобы они начали
работать внутри страны. Общая сум�
ма финансовых резервов страны со�
ставляет 8,5 триллиона рублей. На�
править: 1,35 триллиона — на инвес�
тиции в экономические проекты ре�
гионов России (приоритеты: произ�
водство товаров народного потреб�
ления, сельхозпроизводство, массо�
вое строительство жилья), 1,35 трил�
лиона — на вложения в социальную
инфраструктуру (ЖКХ, здравоохра�
нение, образование и т.д.), которая
сильно влияет на качество жизни
граждан, 1,35 триллиона — на выпла�
ты тем категориям, которые живут
ниже прожиточного минимума (око�
ло 30 млн. человек), а также на ипо�
течные кредиты под 3 — 5 процентов

годовых с рас�
срочкой на 20
лет.  4,25 трилли�
она — стратеги�
ческий резерв
(разместить эти
средства в госу�
д а р с т в е н н ы х
ценных бумагах,
приносящих ог�
ромные диви�
денды,  — РАО
"Газпром", РАО
"ЕЭС", РАО
"РЖД" и т.д.).
Эта часть денег
будет работать
на российские
компании, дви�
гать нашу эконо�
мику и давать
серьезный до�
ход. Стабфонды
арабских стран
приносят около
8% дохода в год.
Деньги, вложен�
ные в россий�
скую экономику,
могут приносить
15 — 20% годо�
вых. Эффектив�
ность вложения
средств сегодня
в российскую
экономику го�
раздо выше, чем

на Западе. Народное правительство
рассматривает конкретные механиз�
мы реализации этих программ.  Они
будут в корне отличаться от нацио�
нальных проектов, где механизмы
непонятны, а сроки неизвестны.
Цель наших действий — добиться
корректировки курса развития стра�
ны. Планы правительства, рассчи�
танные на отдаленное "светлое буду�
щее", нас не устраивают. В нашей ис�
тории мы это уже не раз проходили.
Тем, кто сегодня живет на мизерные
пенсии, неинтересно, что будет в
2050 году. Сейчас у государства есть
возможности, чтобы совершить рез�
кий скачок по повышению уровня и
качества жизни всех слоев населе�
ния. И эти возможности нельзя упус�
кать. 

— Что  "Патриоты России" пла�

нируют сделать на Орловщине?

— Главная цель визита в Орлов�
скую область — за счет собствен�

ных средств, сотрудничая с деловы�
ми кругами, политическими струк�
турами и органами власти, реали�
зовывать проекты, позволяющие
положительно влиять на развитие
региона. В ближайшее время мы
должны конкретизировать детали
проектов партии на Орловщине. Это
может быть модернизация обору�
дования поликлиник, ФАПов, ре�
монт школ, подготовка компьютер�
ных классов. В Астраханской облас�
ти, например, мы работаем по ава�
рийному жилью, созданию малых
предприятий, в  Вологодской — в
сфере ЖКХ. Реализация наших про�
ектов на Орловщине начнется с 
1 сентября.

— Каково отношение "Патрио�

тов России" к КПРФ и партии "Ро�

дина"?

— У нас нормальные отношения
со всеми партиями. Партийное руко�
водство — это другое дело. С теми,
кто стоит во главе этих партий, мы
расходимся по многим позициям.
КПРФ, например, на словах за объ�
единение всех патриотических сил,
на деле — нет. Мы против сотрудни�
чества с олигархами, они — за. 
20 представителей олигархических
структур были в их списке на выбо�
рах в Госдуму в 2003 году. Что каса�
ется "Родины", то мы против развер�
тывания национализма. Нам также
не понятна голая критика, которой
многие партии подвергают действия
властей. Это неконструктивный под�
ход. Ведь надо предлагать что�то
взамен действующей концепции ре�
форм. 

— Каковы ближайшие полити�

ческие планы "Патриотов Рос�

сии"?

— В марте этого года партия
участвовала в региональных  выбо�
рах. Наши представители были из�
браны в Калининградское и Орен�
бургское законодательные собра�
ния. Будем выдвигать своих канди�
датов и в Орловский областной Со�
вет в следующем году. Наша пози�
ция такова: законодательное со�
брание не место для политических
"разборок". Депутаты должны быть
людьми компетентными и продук�
тивно работать на благо населе�
ния. 

Подготовил 

Андрей ПОМЕЛЬНИКОВ.

««««ППППААААТТТТРРРРИИИИООООТТТТЫЫЫЫ    РРРРООООССССССССИИИИИИИИ»»»»::::
На прошлой неделе в Орловском Доме печати состоялась

пресс�конференция депутата Государственной Думы

председателя политической партии "Патриоты России"

лауреата государственной премии РФ Г.Ю. Семигина. 

В выступлении перед представителями региональных 

и центральных СМИ Геннадий Юрьевич рассказал об одной

из самых молодых российских партий:

— Политическая партия "Патриоты России" была создана на базе

коалиции из представителей пяти политических партий и большого

отряда беспартийных — людей, заинтересованных в будущем своей

страны. 28 июля прошлого года "Патриоты России"  были зарегист�

рированы. Цель была одна —  сразу, без раскачки и политманевров,

повлиять на социально�политический и экономический курс разви�

тия страны. В состав партии вошли люди с различными политичес�

кими взглядами — коммунистическими, социалистическими, соци�

ал�демократическими, центристскими и правоцентристскими. Объ�

единила их вместе патриотическая идея, искренняя любовь к стране

и ее народу. Основная наша задача — это выражение национально�

государственных и народных интересов (к сожалению, в последнее

время кроме прозападных и либеральных идей мы ничего не виде�

ли). После создания партии мы начали работать в 60 регионах стра�

ны. Реализовали социально�экономические, научные, культурные

проекты, которые помогают решать острые проблемы регионов.

"Патриоты России" стали инициаторами создания Народного прави�

тельства, которое вместе с партией вынесло на обсуждение альтер�

нативные варианты развития страны.  Все политики долго и много

говорили об этом, а мы представили конкретные механизмы реше�

ния неотложных задач, цифры и альтернативный бюджет 2006 года.

В Народном правительстве известные и популярные люди: С.Ю. Гла�

зьев, Оксана Дмитриева, генерал армии Родионов, академик Ниг�

матуллин, олимпийская чемпионка Любовь Егорова, и еще многие

люди участвуют в реализации тех программ, которые мы проводим.

СТО ДНЕЙ 

ЗА АЛЬТЕРНАТИВНУЮ МОДЕЛЬ
РАЗВИТИЯ СТРАНЫ

А. Касьянов шел на

выборы с обещанием

не повышать муници�

пальные тарифы, те�

перь говорит обрат�

ное. 

Статьей 11 Федерального закона от
22.12.2005 г. № 175�ФЗ "О бюджете Фонда

социального страхования Российской Федера�
ции на 2006 год" фонду разрешено  направлять
определенные средства на полную или частич�
ную оплату стоимости путевок на санаторно�ку�
рортное лечение. Это возможно  в случаях полу�
чения дополнительных доходов за счет привле�
чения остатков средств по обязательному соци�
альному страхованию по результатам исполне�
ния бюджета за 2005 год и поступления в 2006 го�
ду в фонд доходов сверх сумм, предусмотренных
бюджетом, или снижения расходов на финанси�
рование пособий по обязательному социальному
страхованию.  

В связи с этим  Орловскому регионально�
му отделению выделены ассигнования на
санаторно�курортное лечение работающих
граждан в сумме 15,2 млн. рублей постанов�
лением Фонда социального страхования Рос�

сийской Федерации от 26.04.2006 г. № 57.  
Указанные ассигнования распределены меж�

ду страхователями, у которых сумма начисленно�
го единого социального налога, зачисляемого в
Фонд социального страхования (для страховате�
лей, применяющих специальные налоговые ре�
жимы, — сумма поступивших налогов), превыси�
ла фактически произведенные расходы на вы�
платы по обязательному социальному страхова�
нию. Объем ассигнований рассчитывался также
с учетом численности работающих на предпри�
ятии.

Страхователи в пределах установленных
им ассигнований самостоятельно при�

обретают путевки на лечение работников в
санаторно�курортные учреждения, располо�
женные на территории Российской Федерации,
имеющие лицензии на осуществление медицин�
ской деятельности и сертификаты соответствия
на питание. Оплата путевок за счет средств обя�

зательного социального страхования произво�
дится из расчета до 600 рублей в сутки на одного
человека. Расходы на оплату путевок сверх 600
рублей в сутки осуществляются страхователем
за счет других источников. Продолжительность
лечения в санаторно�курортных учреждениях —
14 — 21 день.

Выдача путевок, приобретенных с участи�
ем средств обязательного социального

страхования, производится на основании ре�
шения комиссии (уполномоченного) по соци�
альному страхованию страхователя. Указан�
ная комиссия избирается из числа представите�
лей администрации предприятия (работников
отдела кадров, бухгалтерии и других) и профсою�
зов (трудового коллектива) на общем собрании
(конференции) трудового коллектива. Основани�
ем для принятия решения являются заявление от
работника и медицинское заключение лечебно�
профилактического учреждения о необходимос�

ти санаторно�курортного лечения (форма 070/у�04).
Документом, подтверждающим пребывание

работника в санаторно�курортном учреждении,
является отрывной талон к санаторно�курортной
путевке, который возвращается работником в
бухгалтерию организации, выдавшей путевку.

Для осуществления контроля за полным
освоением ассигнований на санаторно�

курортное лечение, утвержденных в бюджете
отделения на 2006 год, и принятия своевремен�
ных мер по их перераспределению среди
страхователей просим в срок до 27 июля
2006 года представить в региональное отде�
ление информацию об использовании  асси�
гнований, выделенных на санаторно�курорт�
ное лечение застрахованных граждан, или
ожидаемом их исполнении до конца года, ес�
ли к этому периоду средства не будут еще
освоены.

ББББ ЕЕЕЕ СССС ПППП ЛЛЛЛ АААА ТТТТ НННН АААА ЯЯЯЯ     ПППП УУУУ ТТТТ ЕЕЕЕ ВВВВ КККК АААА
ВВВВ     СССС АААА НННН АААА ТТТТ ОООО РРРР ИИИИ ЙЙЙЙ ::::

УЧЕТ И КОНТРОЛЬ

Информация Орловского
регионального отделения Фонда

социального страхования
Российской Федерации для

сведения руководителей,
председателей комиссий

(уполномоченных) по
социальному страхованию

предприятий, организаций и
учреждений
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В летопись войны, с пер�
вых дней и месяцев, вошли
тысячи героических подвигов
бойцов, командиров, полит�
работников, партизан и под�
польщиков. Это был подвиг
народа. Безвестными героя�
ми, не ради славы, ради жиз�
ни на земле, погибали защит�
ники Брестской крепости. Ци�
тадель штурмовали части 
45�й вражеской дивизии,
сформированной из земляков
Гитлера. Но и они только в те�
чение месяца, с тяжелыми по�
терями, смогли захватить
крепость. В состав гарнизона
входили части 6�й Орловской
стрелковой дивизии, которая
с 1922 г. по сентябрь 1939 г.
дислоцировалась в Орле. В
дивизии проходили службу и
были участниками боев ор�
ловцы В.И. Богданчиков, 
Т.П. Посулихин, военфельд�
шер Р.И. Абакумова, С.И. Фе�
дотов и другие.

На территории Молдавии
начальником погранзаставы
был лейтенант И.П. Булычев,
уроженец д. Коськово Хоты�
нецкого района. Погранични�
ки четверо суток отбивали
атаки врага, до конца выпол�
нив свой воинский долг. Пос�
ле войны застава была вос�
становлена и получила имя
лейтенанта Булычева. На
именную заставу, до распада
СССР, направлялись на служ�
бу призывники Орловской об�
ласти.

На 26�й день войны у 
г. Кричев артиллерист из 
137�й стрелковой дивизии ст.
сержант Н.В. Сиротинин, до
призыва в армию работавший
на орловском заводе "Тек�
маш", оставшись у орудия
один, на несколько часов за�
держал немецкую танковую
колонну, подбил десять тан�
ков и бронемашин. Герой�ар�
тиллерист погиб в этом бою,
посмертно награжден орде�
ном Отечественной войны 1�й
степени.

Живет в Орле ветеран вой�

ны полковник в отставке 
И.М. Белов, который первый
бой с румынскими частями
принял 22 июня 1941 г. Участ�
ник боев на Украине, под Ста�
линградом, на территории
Чехословакии, был участни�
ком Парада Победы 24 июня
1945 г. 

Первым из орловцев Ге�
роем Советского Союза 
20 ноября 1941 г. стал уро�
женец с. Подкопаева Мало�
архангельского района 
комэск капитан А.Ф. Локтио�
нов, совершивший 86 бое�
вых вылетов, сбивший 9 са�
молетов врага. 

Депутат Верховного Сове�
та РСФСР капитан Л.И. Гре�
ков, уроженец хутора Ли�
товск Колпнянского района, в
августе 41�го был награжден
орденом Красного Знамени.
К концу октября воздушный
ас, защищая небо Ленингра�
да, совершил 65 боевых вы�
летов, в одном из воздушных
боев он погиб. 27 декабря
1941 г. ему было присвоено
звание Героя Советского Со�
юза.

Выпускник Орловского
бронетанкового училища ка�
питан И.А. Кодученко, ко�
мандуя батальоном, разгро�
мил танковую колонну про�
тивника, ему 22 июля 1941 г.,
одному из первых среди тан�
кистов, присвоено звание
Героя.

День 22 июня — первые бои
с врагом, горечь отступления и
горечь потерь, продвижение
врага в восточные районы
страны, прорыв к Москве, бои
на Волге… Но будет и 1943 год,
когда фашистские войска по�
терпят поражение в битве на
Орловско�Курской дуге, а вой�
на повернет туда — на запад,
откуда она началась. И будет 
9 Мая 1945 года — День Побе�
ды. 

А. ЖУТИКОВ.

Председатель Орловского

городского совета ветеранов

войны и труда.

П
рисоединение к СССР многие
встретили доброжелательно, в
том числе и семья Матвейчука.

Вступили в колхоз, стали привыкать к но�
вому образу жизни. Но началась война…
Брат Родион ушел воевать против фаши�
стов, а отец остался партизанским связ�
ным. Место уединенное, и сделался дом
Трофима Матвейчука явочной квартирой
для подпольщиков и партизан. Часто сю�
да заходили и бежавшие из плена крас�
ноармейцы. Набиралась группа 3 — 4 че�
ловека, и отец Татьяны, знавший все хо�
женые и нехоженые тропы в округе, по�
могал им либо перебраться за линию
фронта, либо направлял в партизанский
отряд. 

— Однажды, — расска�
зывает она, — привезли
раненого партизана. Зва�
ли его Иван. Ранен он был
при нападении отряда на
комендатуру в деревне
Колодное. Разрывная пу�
ля попала в руку ниже
плеча, образовалась рва�
ная рана. Меня отрядили
в деревню Радчицк к вра�
чу — попросить йоду. Я
сослалась на то, что стар�
шая сестра порезала руку
серпом и нужен йод. По�
верил он или нет, но йоду
дал и еще какой�то поро�
шок для присыпки раны.
В связи с большой поте�
рей крови Иван не мог
сразу уйти и прятался у
нас. Однажды пошел
сильный дождь, и женщи�
ны, пропалывавшие лен,
прибежали к нам на хутор
прятаться. Раненого мы
закрыли в шифоньер, а он
там закашлялся. Стали
женщины допытываться:
кто да откуда? Сказали
им, что пьяный свояк, вот
и спрятали его, чтобы лю�
дей не смешил, не пугал.
Но люди разные: пошли
слухи, что  мы укрываем
партизан. А Ивана уже ис�
кала полиция, за выдачу
обещали солидную на�
граду, семья его — мать и
две сестры — были убиты
и сожжены в своем доме. Пробыл он у
нас больше недели, а затем его забрали
партизаны. Каждый день мы ждали, что и
нас сожгут, жили как на вулкане. 

У
садьба наша стояла на развилке
дорог. Однажды пришла инфор�
мация, что по этому шляху повезут

оружие из города Столина в Радчицк в
комендатуру. Партизаны решили сде�
лать засаду, а наблюдательный пункт у
нас на чердаке. Во время операции один
немец был убит, ранен переводчик. Для
устрашения немцы обычно расстрелива�
ли десятки людей, сжигали целые дерев�
ни. Так поступили и на этот раз: собрали
десятников и других немецких прислуж�
ников и потребовали выдать для распра�
вы за убитого немца 10 человек, а за ра�
неного — двух. Составили списки, в ко�
торые, по их мнению, вошли пособники
партизан и подпольщики. 

— В нашей семье об этом ничего не
знали, — продолжает рассказ Татьяна
Трофимовна. — Может, мы, имея инфор�
мацию, и сумели бы как�то спастись и
обезопасить отца. На следующий день
подъехала к дому машина с немцами.
Отец в это время собирался в коменда�
туру отмечаться. Ничего не говоря, за�
толкали его в машину и увезли в сосед�
нюю деревню. Мама собрала кое�какие
вещи, одежду и послала меня передать
их отцу. "Кто знает, как будет, — сказала

она, — может, в тюрьму посадят, а может,
так, на разъяснение, взяли".

Побежала я в деревню, а навстречу
полицай Мишка Ярмусев верхом на ло�
шади. "Куда тебя черт несет? — кричит
на меня. — Отца взяли, и ты нарываешь�
ся, вернись!" Я не послушала, не верну�
лась. Мне очень хотелось увидеть отца и
выполнить поручение матери.

Б
ыло раннее утро, в деревне топи�
лись печки, только взошло сол�
нышко, а людей уже начали выго�

нять из домов на улицу — и старых, и ма�
лых, и с грудными детьми. А на другую
сторону дороги к дому помощника главы
свозили приговоренных. Там нашла я и
отца. Но подойти было нельзя. На людей
был наставлен пулемет.

Когда отец меня увидел, ему стало
плохо, не выдержало сердце, и он упал.
Показалось ему, что и меня на расстрел
привели. К нему с кружкой воды подошла
хозяйка дома, но немец выбил у нее из
рук кружку, а отца ударил прикладом. Его
подняли и поддерживали. Потом подо�
шла машина. Сначала погрузили две се�
мьи евреев, отвезли километра за два к
Вытковой горе и расстреляли. Были
слышны выстрелы. Потом погрузили на�
ших одиннадцать человек и увезли на то
место, где была разбита немецкая маши�
на. Там заставили их копать яму,   поло�

жили лицом вниз и расстреляли в
затылок.  

В
ремя шло. Старшие сестры
Аня и Нина вышли замуж. Та�
тьяна осталась с матерью.

Но пришли и за ней: молодежь уго�
няли в Германию. Попала она на
сборный пункт с другими девочка�
ми.

— Я очень плакала,  —  говорит
она, — кажется, разжалобила ох�
ранника. Попросилась отойти в туа�
лет, разрешили. Я направилась в
сторону леса к болоту. Сопровожда�
ющий скомандовал: "Цурюк!". Но я

побежала прямо по
трясине и спряталась
за большую кочку. Он
закричал: "Хальт,
хальт!". Выбежал вто�
рой немец, и мой ка�
раульщик вдруг пока�
зал, что я побежала
совершенно в другую
сторону. Пули свисте�
ли кругом. Когда
стемнело, я пробра�
лась домой. Мы с ма�
терью затащили в ка�
наву большую кадуш�
ку, в нее — матрац,
одеяло. Пока та не�
мецкая часть стояла
на нашей территории,
я жила в кадушке.

И
еще один слу�
чай помнится.
Прибыла дру�

гая немецкая часть, и
опять забирают в Гер�
манию. К нам заехали
на мотоцикле двое. Я
увидела и побежала в
рожь. Благо что сразу
за домом начиналось
поле. Немец заметил,
как я туда метнулась,
— и за мной. Стрель�
ба. Я петляю по полю,
поле�то наше, а он
опасается и потерял
меня из виду: я спря�
талась в сундук. (Во
ржи у нас был зарыт
большой сундук, что�

бы вещи прятать). После не раз спраши�
вали у матери: "Где дочь?" А она в ответ:
"Уехала в Германию!" Так кадушка и сун�
дук стали для меня настоящим убежи�
щем. Только по ночам я приходила домой.
Догадывался кто или нет, но не выдали.

Р
азорили враги все наше хозяйство
— все забрали: лошадей, корову,
кур, гусей. Очень было тяжко, не

приведи бог! Наконец пришла Красная
Армия, освободила нас, радость была
великая. Похоронили загубленных род�
ственников по�человечески, на кладби�
ще, погоревали. А на месте гибели по�
ставили памятник. Было отцу 42 года.
Брат прошел всю войну, брал Берлин, ко�
мандовал взводом, а погиб уже после
разгрома фашистов — на японском
фронте. Мама осталась вдовствовать и
горевать — тяжелая ей досталась доля.

— Мне уже 79 лет, но никогда я не за�
буду этого проклятого нашествия, этих
страшных лет, выпавших на мою моло�
дость, боли, нанесенной врагом. Не смо�
гу простить, — говорит Татьяна Трофи�
мовна. 

На Орловщину, в Новосильский район,
семья Партач переехала в 1990 году.
Здесь выросли внуки и уже подрастают
правнуки. 

Е. КАРНЮШИНА.

Ответственный секретарь

союза женщин области.

Теперь представьте себе,
что в такую непогоду ваш дом
по вине злого чародея вдруг
оказался без крыши и вся во�
да хлынула в вашу квартиру.
Страшно? Думаете, сказка?
Нет таких чародеев? Ошибае�
тесь! Они есть. И по их вине
дом № 50 по ул. Горького
встретил удар стихии без
крыши. Вернее, не было ши�
ферного покрытия на одной
ее половине, над двумя подъ�
ездами. Но от этого "сказка"
не становится менее ужас�
ной. Всю ночь жильцы верх�
него этажа боролись с пото�
ками воды, устремившимися
в квартиры. Люди спасали
свое имущество. Детей на
такси отправляли к родствен�
никам. Под струйки воды,
лившиеся с потолков, под�
ставляли ведра, тазики, каст�
рюльки. Количество таких
"водосборников" в каждой
квартире доходило до не�
скольких десятков. Воду, бе�
жавшую по стенам, убирали с
помощью тряпок.  Мел, смы�
тый с потолков, портил ковры
и паркет. В тех же квартирах,
где потолки были оклеены
обоями, ситуация складыва�
лась еще хуже: обои до вре�
мени накапливали водяные
пузыри, потом прорывались,
низвергая на мебель и быто�
вую технику целые водопады.
Сухих мест, где можно было
бы укрыть вещи от воды, в
квартирах не было. Жильцы
пережили настоящее навод�
нение. Только вода наступала
не снизу, как при паводке, а
сверху.

В подъездах, на площад�
ках, где с потопом никто не
боролся, уровень воды дохо�
дил до 10 сантиметров.  

Битва с водой продолжа�
лась с 6 вечера до 6 утра. К
утру во всех восьми кварти�
рах двух подъездов верхнего
этажа царил полный разгром:
обои лохмотьями свисали со
стен и потолков; мебель, ков�
ры, вещи — все в непригляд�
ном состоянии. Измученные
жильцы подсчитывали поте�
ри, звонили в ЖЭУ�3. Там им
сначала сказали: что, мол, вы
тут со своими мелочами суе�
тесь! У нас — совещание! Од�
нако под напором возмущен�
ных жильцов работники ЖЭУ
все же прервали священно�
действие под названием
"планерка" и занялись свои�
ми прямыми обязанностями,
т.е. составлением актов зали�
тия. 

Несомненно, что теперь

предстоят суды, иски будут
подаваться на внушительные
суммы. Жильцы намерены
взыскать с городских властей
деньги не только за матери�
альный, но и за моральный
ущерб. Поражает в этой исто�
рии не только откровенная
безалаберность строителей,
оставивших в теперешнюю
дождливую погоду полдома
на пять дней без кровли (ее
сняли еще в понедельник), но
и то, что жители боролись со
стихией один на один. Скла�
дывается впечатление, что в
городе как будто и нет людей,
отвечающих за сохранность
жилого фонда, а во главе го�
родской администрации сто�
ит не мэр, приведенный к
власти КПРФ под лозунгами
"все — для народа", а какой�
то олигарх, которому нужды
граждан до фонаря. И как
будто исполняет обязанности
главы администрации Совет�
ского района не член КПРФ
В.И. Загайнов, выступавший
"с болью душевной за нужды
простых людей" чуть ли не на
каждом партийном митинге, а
бюрократ, у которого в голове
нет ничего, кроме лозунгов. 

Как только на Горького,50
начался потоп, люди стали
звонить во все инстанции с
просьбой о помощи. Позвони�
ли они и в администрацию Со�
ветского района. Дежурный
ответил в трубку: "Загайнов —
на месте, сейчас ему доложу".
На повторный звонок после�
довал ответ: "Глава уже в кур�
се". В каком курсе Загайнов
или на каком, жителям оста�
лось неизвестно. Но факт не�
оспорим: в трудную минуту
жильцы дома оказались бро�
шенными городскими властя�
ми. Так и просится  в этом ме�
сте фраза классика марксиз�
ма�ленинизма: "Страшно да�
леки они от народа".

После потопа строители
накрыли крышу рубероидом.
Но браться за дальнейший
ремонт не спешат — в вос�
кресенье никаких работ не
производилось. Коммуналь�
щики, наверное, предполага�
ют, что побелят в квартирах
потолки, тем и "отмажутся" от
надоедливых жильцов, как
это часто бывает. Однако
большинство жителей наме�
рены обращаться в суд и тре�
бовать деньги за нанесенный
ущерб, и шансы выиграть де�
ло у них почти стопроцент�
ные. 

Андрей ПОМЕЛЬНИКОВ.

22 ИЮНЯ — ДЕНЬ ПАМЯТИ И СКОРБИ

Крайне суровым

и трагичным

было начало

Великой

Отечественной

войны. Под

ударами

сильного,

технически

оснащенного

противника части

Красной Армии

отступали. Но

наносили удары

по врагу, учились

воевать по�

современному.

(ПО ВОСПОМИНАНИЯМ 

ТАТЬЯНЫ ТРОФИМОВНЫ ПАРТАЧ)

ДЕЖУРНЫЙ РЕПОРТЕР

РОССИЙСКАЯ ФЕДЕРАЦИЯ 
ОРЛОВСКИЙ ОБЛАСТНОЙ СОВЕТ НАРОДНЫХ ДЕПУТАТОВ

ПОСТАНОВЛЕНИЕ
от 9 июня 2006 года                                                                                                                                                                    № 52/1143�ОС
О законодательной инициативе Орловского областного Совета 
народных депутатов по внесению в Государственную Думу 
Федерального Собрания Российской Федерации проекта федерального 
закона "О внесении изменений в Федеральный закон "О ветеранах"

В соответствии со статьей 104 Конституции Российской Федерации Орловский областной Совет народных
депутатов ПОСТАНОВЛЯЕТ:

1. Внести в порядке законодательной инициативы в Государственную Думу Федерального Собрания Россий�
ской Федерации проект федерального закона "О внесении изменений в Федеральный закон "О ветеранах".

2. Направить проект федерального закона "О внесении изменений в Федеральный закон "О ветеранах" в Госу�
дарственную Думу и Совет Федерации Федерального Собрания Российской Федерации, а также в законодатель�
ные (представительные) органы государственной власти субъектов Российской Федерации с просьбой поддер�
жать законодательную инициативу Орловского областного Совета народных депутатов.

3. Направить указанный законопроект в Правительство Российской Федерации для заключения.
4. Предложить депутату Государственной Думы Федерального Собрания Российской Федерации И.Я. Мося�

кину и членам Совета Федерации Федерального Собрания Российской Федерации М.Г. Рогачевой, С.Е. Щеблы�
гину представлять Орловский областной Совет народных депутатов при рассмотрении в Федеральном Собрании
Российской Федерации проекта федерального закона "О внесении изменений в Федеральный закон "О ветера�
нах".

5. Контроль за исполнением настоящего постановления возложить на комитет по вопросам социальной поли�
тики областного Совета народных депутатов.

6. Настоящее постановление опубликовать в газете "Орловская правда".

Председатель областного Совета народных депутатов Н. ВОЛОДИН.

ПРОЕКТ 
ФЕДЕРАЛЬНЫЙ ЗАКОН

"О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В ФЕДЕРАЛЬНЫЙ ЗАКОН "О ВЕТЕРАНАХ"
Статья 1
Внести в Федеральный закон от 12 января 1995 года № 5�ФЗ "О ветеранах" (в редакции Федерального закона

от 2 января 2000 года № 40�ФЗ) следующие изменения:
1) пункт 1 статьи 2 дополнить подпунктом 5 следующего содержания:
"лица, родившиеся после 1 января 1928 года и проживавшие во время Великой Отечественной войны на окку�

пированных территориях СССР (дети войны)";
2) пункт 1 статьи 23.1 дополнить подпунктом 8 следующего содержания:
"лица, родившиеся после 1 января 1928 года и проживавшие во время Великой Отечественной войны на окку�

пированных территориях СССР (дети войны)";
3) пункт 4 статьи 23.1 дополнить подпунктом 5 следующего содержания:
"лицам, родившимся после 1 января 1928 года и проживавшим во время Великой Отечественной войны на ок�

купированных территориях СССР (дети войны)— 1000 рублей ".
Статья 2
Настоящий федеральный закон вступает в силу со дня его официального опубликования.
Статья 3
Привести нормативные правовые акты в соответствие с настоящим федеральным законом.

Президент Российской Федерации В. ПУТИН.

Многие помнят страшный ливень,

обрушившийся на Орел на прошлой неделе в

ночь с четверга на пятницу. Двенадцать часов

подряд потоки воды хлестали в окна,

низвергались на  крыши домов, кого�то пугая,

а кого�то баюкая. Стихия смилостивилась

только к утру. И страхи тех, кого она пугала,

отступили.

ДОЛГИ РАСТУТ
Но когда встал вопрос о ремонте

Александровского моста, выход был
тут же найден — предложено взять
кредит в 125 миллионов рублей. Все
эти средства будут израсходованы
на капитальные вложения (львиная
доля — на Александровский мост) и
денежной отдачи не сулят. А дефицит
бюджета вырос на 9 процентов.

Этот мост, похоже, становится
"любимым детищем" Касьянова. По�
мимо влезания в долговую яму пред�
ложен еще один способ изыскания
средств для ремонта: за определен�
ную плату (от семи с половиной ты�
сячи до миллиона рублей) орловским
толстосумам предложено "увекове�
чить" себя, любимых, на специально
изготовленных тротуарных плитках и
чугунных картушах. Особенно щед�
рым дарителям обещаны барелье�
фы. Видимо, по мнению мэра, имен�
но "толстые кошельки" достойны
жить в памяти потомков. О наплыве
желающих пока не сообщалось.
Здесь только одна неясность: как та�
кую идею восприняли в КПРФ, про�
поведующей "равенство и братство",
в партии, которая привела Касьянова
к победе на выборах?

КАДРЫ "ОПТОМ"
Касьянов обещал изменить кадро�

вую политику. Еще одна цитата: "Глав�
ным и единственным критерием

должна быть компетентность, а не
личная преданность начальнику или
родственные связи". Что ж, кадровая
политика, действительно, стала вес�
тись по�новому. На первое место вы�
шли не родственные, а партийные
связи. Чего стоит хотя бы настойчивое
желание мэра "пакетом" провести че�
рез утверждение в горсовете канди�
датур глав районных администраций!
После того как депутаты отказались
голосовать "оптом", фракция КПРФ
сорвала сессию, а мэр отозвал свои

предложения о кандидатурах. Он пре�
красно понимал, что, к примеру, 
В.И. Загайнову, не имеющему никако�
го серьезного опыта руководящей ра�
боты,  будет невозмож�
но получить одобрение
у народных избранни�
ков. 

Пока мэр продол�
жал упорствовать, не
желая идти на кон�
структивное взаимо�
действие с представи�
тельной властью, 16
июня истек срок (3 месяца) времен�
ного исполнения обязанностей руко�
водителей районных администра�
ций. Выход из этой ситуации был
найден изобретательными мэрски�
ми юристами: в понедельник быв�
шие и.о. глав райадминистраций бы�
ли названы полномочными предста�
вителями мэра в территориальных
органах администрации, действую�
щими по доверенности. Но кадровый
вопрос по�прежнему остался
нерешенным.

О МЭРЕ  ХОРОШО ИЛИ НИКАК?
Одним из первых шагов нового

мэра стало создание еще в марте
мощной пиаровской структуры — уп�
равления по связям с общественнос�
тью. На презентации, устроенной по
этому поводу, руководитель управле�
ния довольно четко обозначил крите�
рии, по которым в мэрии теперь бу�
дет определяться возможность до�
ступа журналистов к информации.
Представители СМИ, чья точка зре�
ния отличается от "официальной",
были названы непрофессиональны�
ми журналистами.

Уже тогда речь зашла о введении

аккредитации, что вызвало возмуще�
ние представителей большинства ор�
ловских СМИ. Потом об этом как буд�
то бы забыли. И вот накануне оконча�

ния стодневного "испы�
тательного срока" мэра
журналисты, освещаю�
щие работу городской
администрации, полу�
чили уведомления: с 22
июня необходимо
представить запрос об
аккредитации. Мэр
рассмотрит заявки и

выберет "достойных". Делается это,
как сообщает управление информа�
ции, цитирую: "с целью полного и
объективного освещения в средствах
массовой информации  деятельности
администрации". Возникает вопрос:
объективного или же угодного горад�
министрации? Видимо, эти сто дней
стали "испытательными" и для журна�
листов, а пиарщики мэра решили ог�
раничить "неудобным" доступ к ин�
формации. Вот лишь один пункт из
правил, которые распространила мэ�
рия: аккредитованные журналисты
имеют право присутствовать на засе�
даниях, совещаниях и других откры�
тых мероприятиях, проводимых ад�
министрацией. Но, по закону о СМИ,
присутствовать на открытых меро�
приятиях имеет право каждый (!) жур�
налист — вне зависимости от того,
есть ли у него аккредитация. 

…"Уверен, вы сделаете правиль�
ный выбор!" Такими словами закан�
чивалась агитационная листовка
Касьянова. Выбор сделан. Правиль�
ный ли? В этом начинает сомне�
ваться все больше горожан, голосо�
вавших за "кандидата от КПРФ".

Андрей ПОМЕЛЬНИКОВ.

И… НИЧЕГО
Фраза "нет средств"

стала, пожалуй, са�

мым популярным оп�

равданием бессилия

мэрии в любой проб�

лемной ситуации.

ЗЗЗЗ АААА ВВВВ ТТТТ РРРР АААА     
ББББ ЫЫЫЫ ЛЛЛЛ АААА     ВВВВ ОООО ЙЙЙЙ НННН АААА

Родилась Татьяна Трофимовна

Партач (Матвейчук) в 1926 году в

деревне Цмень Столинского района

Брестской области (до 1939 года —

территория Польши). Жили  на

хуторе Дывинки, имели 14 гектаров

земли. С них и кормилась большая

семья. Было семеро детей, трое

меньших умерли еще до войны.  

ЭЭЭЭТТТТООООГГГГОООО    ЗЗЗЗААААББББЫЫЫЫТТТТЬЬЬЬ    ННННЕЕЕЕЛЛЛЛЬЬЬЬЗЗЗЗЯЯЯЯ

ЖИТЕЛИ ОКАЗАЛИСЬ
БРОШЕННЫМИ


